
 

 

 
 

 

 
  

 

PV COMITÉ DIRECTEUR 
LIGUE D’ATHLÉTISME DU GRAND EST 

du 28 septembre 2024 
 
 
La réunion se déroule à l’Ibis de Nancy Vandoeuvre. 
 
 
Présidence : Jean-Pierre DELOY 

 
Membres présents : Hervé DELARRAS (Président délégué), Chantal ANDOLFI (Vice-
Présidente), Pascal BLEU (Vice-Président), Hervé DESMOULINS (Vice-Président), 
Christian PREVOST (Vice-Président), Frédéric BURLETT (Trésorier général), Jean-
Christophe MAURY (Secrétaire Adjoint), Nathalie AUBRY, Marie-Hélène LENARD, 
Jean MONTFERRAN, Roland SIMONET, Jean-Louis WALTER, Jean-Philippe WALTER 

 
Assistent : Rémi STANGRET (Directeur général), Henrique GUERRA (CTS), René 
COMORETTO (Pdt Commission Communication) 
 
Absents excusés : Daniel AVIGNON, Jacky BOIREAU (Secrétaire général), Agnès 
BOIREAU, Maryse BRETON, Daniel FIEUX, Jean GENEST, Bruno HUE, Nicolas KUHN, 
Jean-Noël LE DENTU, Bénédicte NONAT, Jean-Marc PAULEN, Edith PAULIN, Marie-
Claire PELTIER, Fabrice PICARD, Claudine WEINGAND (Trésorière adjointe), Eric 
MIELLE (Président Commission Masters), Albert KOFFLER (Pdt CDA67) José PADIER 
(Pdt CDA 55), Laetitia CADOT (Pdte CDA 08), Michel AVART (Pdt CDA 51), Cédric 
MARTIN (Pdt CDA 10) 

 
La réunion débute à 10h30 
 
Rappel de l’ordre du jour 
 

⚫ Intervention du Président 
⚫ Intervention du Secrétaire général 
⚫ Intervention du Trésorier général 
⚫ Réception en l’honneur des sélectionnés olympiques 

 
 
 



 

 

 
Actualités de l’été 
 
Décès : Le Président évoque le décès de Robert GIRAUD, frère du Président de la 
Fédération Française d’Athlétisme 

 
Clin d’œil amical à Jean MONTFERRAN, pour sa présence à la veille d’un important 
protocole de soins. 
 
Commission de Surveillance des Opérations électorales : La CSOE sera constituée de 
Pierre BRATEAU (DAC Reims), Mathieu PUECH (AS Strasbourg), Anne SILLON 
(AVEC/Mirecourt), Romain SIRY (CCA Rouffach) 
 
Championnats : Autant dans les compétitions nationales qu’internationales, les 
athlètes du Grand Est se sont montrés à leur avantage à l’image de l’Espoir Louey 
OUERRAT, champion de France au détriment de Paul ANSELMINI, un des meilleurs 
spécialistes européens du 800 mètres, ou des Masters qui ont multiplié les médailles 
lors des championnats du monde à Göteborg, en Suède. Mais, bien logiquement, les 
esprits étaient tournés cet été vers Paris, cadre de merveilleux et inoubliables Jeux 
Olympiques et Paralympiques. 
 
Sélections pour les Jeux de Paris 

 
⚫ 8 représentants du Grand Est aux Jeux Olympiques : Clémence BERETTA (AVEC/ 

Remiremont), Muhammad KOUNTA (EFSRA Reims), Auriana LAZRAQ-KHLASS 
(A2M), Marie-Ange RIMLINGER (US Forbach), Méline ROLLIN (GRAC), Yann 
SCHRUB (ASSA Sarreguemines), Pauline STEY (ANA), Teuraiterai TUPAIA (EHA/ 
Cernay) 

⚫ 2 représentantes du Grand Est lors des Jeux Paralympiques : Gloria 
AGBLEMAGNON (TOS Troyes), Laure USTARITZ (A2M Metz) 

 
Jeux Olympiques : Médaille d’argent au lancer du poids pour Gloria AGBLEMAGNON 

dans la catégorie F20, 6
e

 place pour Laure USTARITZ dans la catégorie T37, 9
e

 place 

pour Muhammad KOUNTA au relais 4x400, 11
e

 place pour Clémence BERETTA au 

marathon mixte à la marche et 15
e

 place au 20km, Yann SCHRUB au 5000m. Pour la 

petite histoire, on retiendra également les excellentes prestations de la sprinteuse 
Hélène PARISOT qui a débuté sa carrière à Mirecourt (3 années sous la bannière du 
Plaine Athlétique Club). Sans oublier les licenciés dans des clubs du Grand Est et qui 
ont représenté leurs pays respectifs aux Jeux : Farida ABAROGE (AS Strasbourg, 
Ethiopie/Réfugiés, 1500m), Noa BIBI (NAM, Ile Maurice, 100m), Louis-François MENDY 
(AVEC, Sénégal, 110m haies), Saly SARR (AVEC, Sénégal, Triple saut), Declan TINGAY 
(AVEC, Australie, 20km marche). 



 

 

 
Officiels JO : Outre ses athlètes, le Grand Est était bien représenté à Paris par le 
truchement de juges émérites qui ont fait honneur au savoir-faire développé dans la 
région GE, autant sur le terrain qu’à travers des formations unanimement saluées. 

       

⚫ Daniel AVIGNON 
JO/PARA 

G-
E 

Stade 
   

⚫ Alex. BLOQUEL 
JO/PARA 

G-
E 

Stade 
   

⚫ Alexia BODIN JO 
G-
E 

 
Marche   

⚫ Pierre BRATEAU 
JO/PARA 

G-
E 

Stade 
   

⚫ Maryse BRETON JO 
G-
E 

 
Marche   

⚫ William BRETON JO 
G-
E 

 
Marche   

⚫ Corentin BUISSON 
JO/PARA 

G-
E 

Stade 
   

⚫ Isabelle BURLETT 
JO/PARA 

G-
E 

Stade 
   

⚫ Hervé 
DESMOULINS 

JO 
G-
E 

 
Marche   

⚫ Anne GOEPFERT 
JO/PARA 

G-
E 

Stade 
   

⚫ Christian GOEPFERT 
JO/PARA 

G-
E 

Stade 
   

⚫ Eric JOLY 
PARA 

G-
E 

Stade 
   

⚫ Nicolas KUHN 
JO/PARA 

G-
E 

 
Marathon   

        

⚫ Angèle MILLE JO 
G-
E 

 
Marche   

⚫ Françoise MONTFERRAN 
JO/PARA 

G-
E 

Stade 
   

⚫ Jean   MONTFERRAN 
JO/PARA 

G-
E 

Stade 
   

⚫ Nicolas NEPPER 
JO/PARA 

G-
E 

Stade 
   

⚫ Bénédicte NONAT 
JO/PARA 

G-
E 

Stade 
   

⚫ Christian PREVOST 
JO/PARA 

G-
E 

Stade 
   

⚫ Pascal SCHULER 
JO/PARA 

G-
E 

Stade 
   

⚫ Marie TOSCHI 
JO 

G-
E 

Stade 
   

 



 

 

Dotation de matériel : La Ligue a livré des packs de matériel à destination des écoles 
d’athlétisme de chaque club pour une enveloppe de 100 000 euros. Une dotation plus 
importante a été attribuée aux clubs ayant participé au Challenge Avenir. 
 
Ordre du jour de l’AG élective du 30 novembre 2024 
 

⚫ Accueil 
⚫ Ouverture de l’AG 

⚫ Parole à la liste ou aux listes candidates 

⚫ Présentation des membres de cette ou de ces listes 

⚫ Élection et Résultat 

⚫ Parole aux représentants des listes en lice pour les élections fédérales 

 
Ordre du jour validé à l’unanimité 
 
Démission de Marius Hamann : Un fidèle serviteur de l’athlétisme, en la personne de 
Marius Hamann, a mis un terme à sa responsabilité de mise à jour des records pour le 
Grand Est. Merci, mille fois merci, cher Marius ! 

 
 
Agrément de chronométrie 

Parmi les sujets évoqués lors de la dernière réunion du Conseil National des Ligues 
figurait une information qui a provoqué un tollé général chez les présidents des ligues 
: obligation serait faite aux structures possédant leur système de chronométrage, de 
réaliser 20 opérations de chronométrie (inscriptions en ligne, prestation de 
chronométrage) pour obtenir l’agrément délivré par la Commission Running. Un projet 
qui de l'avis unanime, comme le soulignait le très éloquent Occitan André OLIVE, 
pourrait laisser entendre qu'il existe une forme de connivence avec les sociétés de 
chronométrie d'autant plus dommageable que le fait de posséder leur propre système 
de chronométrage fournit aux ligues une autonomie salutaire tout en permettant 
d'aider leurs propres structures sans pour autant inonder le marché. 

Selon Jean-Marc BERAUD, le Président du CNL, les observations émises au cours de 

cette réunion, ne sont pas restées lettre morte, puisque le Bureau Fédéral a validé que 

les structures déconcentrées de la Fédération n’auront pas besoin d’un nombre 

d’évènements sur une année pour que l’agrément soit renouvelé. 

Rentrée : D’après les premières statistiques, le nombre de prise de licence est en 
hausse sensible, de date à date, tout comme le nombre de mutations, suite 
notamment à la création d’un second club à Chaumont. 
 



 

 

Affaires : Le Comité Directeur se dit préoccupé par le nombre de dossiers 
préoccupants, concernant non seulement les licenciés, mais également les clubs. 
Allusion notamment au conflit qui oppose le club de Sedan à la Municipalité. 
 
Journée de la marche active : Elle se tiendra le 6 octobre dans 6 centres en France, 
notamment à Colmar où le Président André GIRAUD sera représenté par le Président 
DELOY. 
 
Mise en place du calendrier 
On en connaît désormais les grandes lignes à la suite de la traditionnelle rencontre 
d’harmonisation avec André BULOT et des Dirigeants de Bourgogne/Franche-Comté, 
grâce au travail de David DUCHÊNE et de la CSO. Calendrier validé (moins 2 
abstentions) 
 
Réunion avec les responsables vittellois : Le Président DELOY a pu rencontrer le 24 
septembre la Première Adjointe et Adjointe aux Sports de Vittel, Madame Nicole 
CHARRON, et Brice RONCIER-LEMEE, responsable du CPO. Il a été question au cours 
de cette réunion d’une convention liant la Ville de Vittel à la Ligue Régionale du Grand 
Est, mais aussi des dates de stages et de compétitions au CPO, ainsi que du match 

international U18 et U20 qui pourrait de tenir à Vittel le 1
er

 mars et dont Henrique 

GUERRA présente les contours. 
 
Commission médicale : Le Président soumet à ses collègues une proposition émanant 
de Julien REB (Kinésithérapeute) pour la constitution d’une commission médicale en 
vue du prochain mandat : 

PROJET LIGUE GRAND EST ATHLETISME 
COMMISSION MEDICALE - PARAMEDICAL – REATHLETISATION - 

 
L’équipe proposée : 
KINE : Julien REB – Infirmier / Kiné du sport / D.U Préparateur physique / Entraîneur 
stade et hors stade FFA 

PODOLOGUE : Emmanuel Rose – Data analyste – entraîneur athlétisme – Préparateur 
physique 

Médecins : Joël ALVES (MG), Ludovic Schneider (MG) – Jean Genest (MG) – Pauline 
Muhard (Urgence) 
Psychologue : Lucille Leone 

Préparatrice mentale : Eloïse Terrec (Ancienne marcheuse EDF) 
Autres personnes ressources : 
Activités physiques adaptée : Marie Parisot (EAPA) 
Handisport : Laure Ustaritz (Para Athlète T37) 
 
Mais toute adhésion de nouveaux membres sera bien évidemment bienvenue. 
 



 

 

Notre rôle et nos engagements 
 
Pièce maîtresse dans le bon déroulement de la pratique de l’athlétisme, la santé 
physique et mentale d’un (e) athlète est essentielle. L’objectif du nouveau format de 
cette commission est de devenir un relais important avec des professionnels 
bénéficiant d’une expertise dans leur domaine. (Prévention, soins, réathlétisation 
médicale, data analyses, 
préparation physique) 
Nous souhaitons travailler de manière transversale avec les autres commissions et 
acteurs de terrains car nous pouvons apporter des pistes de travail et des réflexions 
dans de nombreux domaines. 
Nous nous engageons à apporter des approches thérapeutiques les plus 
scientifiquement prouvés avec le respect du secret médical dans le respect de nos 
différents codes de déontologies et éthiques afin de rester le plus professionnel pour 
le bon déroulement et le sérieux de nos actions. 
 
L’éducation de l’athlète, de l’entraîneur, du cercle familial et de la structure sportive 
est primordiale. Nous nous engageons ainsi à apporter un soutien multidisciplinaire 
dans l’accompagnement des athlètes. 
 

Nos actions 
 
Le souhait de cette commission est de professionnaliser notre ligue à travers 
différentes actions : 
 
- La surveillance médicale des Sportifs ; 
- La veille épidémiologique ; 
- La lutte et la prévention du dopage ; 
- L’encadrement des collectifs nationaux ; 
- La formation continue des dirigeants, entraîneurs, officiels et des professionnels de 
santé ; 
- Des programmes de recherche ; 
- Participer à l’établissement des bilans d'aptitude aux activités physiques et sportives 
et au suivi de l'entraînement et des compétitions ; 
- Des actions de prévention et d’éducation à la santé ; 
- L’accessibilité des publics spécifiques ; 
- Les contre-indications médicales liées à la pratique de la discipline ; 
- L’organisation et la participation à des colloques, des congrès médicaux ou médico-
sportifs. 
 
Au travers d’interventions en présentiel, nous apporterons nos compétences lors de 
manifestations sportives mais aussi lors des stages régionaux. Notre participation peut 
aussi se réaliser en visioconférences ou via des capsules (YouTube) sur des thèmes 
spécifiques au monde de l’Athlétisme. 



 

 

Nous aborderons des thèmes variés sur l’éducation à la santé, allant de la prévention 
des blessures, de la gestion de l’entraînement durant une blessure, aux pratiques et 
situations à risques. Nous pouvons proposer des suivis distanciels pour les athlètes et 
en collaboration avec les acteurs techniques de l’entraînement. 
Notre commission aura aussi un rôle plus inclusif avec le monde du handisport et du 
sport santé et adapté. Il est important de pouvoir améliorer l’accueil et la formation 
des entraîneurs et structures associatives dans le monde du handisport et des athlètes 
avec une pathologie chronique. 
 
Intervention du Secrétaire général 
 
Le Président fait lecture du message adressé par Jacky BOIREAU qui n’a pu se libérer 
pour cette réunion. 
 
Point des licenciés 
 
Au 31/08/2024, notre ligue compte 24.227 licenciés. La LARGE ressort avec une 
augmentation de +1,53%. Nous sommes en dessous de la tendance nationale qui est 
de +2,26%. 
 
Si nous examinons les tendances par type de licences 
- les licences compétiteurs +7,39% 
- les licences running +4.94% 
- les licences découvertes à -3,09% 
- les licences loisir santé -20,36%. 
 
Les évolutions des différents comités départementaux sont restées sur la tendance 
déjà évoquée à savoir avec le CD 54 +8,62 %, le CD 67 +4,47% et le CD 51 +3.72% en 
bonne progression et les CD 10 -9,52%, le CD 57 -2,45%, le CD 88 -2,21% en recul. 
 
Et comme d’habitude, jetons un coup d’œil sur notre objectif de 2019, nous restons 
globalement à -8,57% et toujours seuls le CD 67 (+5.18%) et le CD 54 (+5.10%) l’ont 
dépassé ! Les CD 10 (-29,44%) et CD 51 (-23,29%) restent les plus éloignés. 
 
Au 26/09/2024, notre ligue compte 14.597 licenciés. De date à date, la Ligue ressort 
avec une augmentation de +15,72%. Nous sommes un peu en dessous de la tendance 
nationale qui est de +17,93%. En projection sur fin d’exercice, notre ligue est à 60,25%, 
soit une petite avance sur l’évolution moyenne FFA 58,29 %. Même s’il est prématuré 
de tirer des conclusions, nous remarquons que les CD 67/68 
sont en avance sur les autres. 
 

 



 

 

 
 

 



 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 



 

 

 

 
 

 
 

 

 
 
 

 

 
 

 



 

 

Principaux résultats sportifs 
 
Nous débuterons par un super BRAVO à tous les officiels de notre ligue qui se sont 
investis aux JO à Paris. 
 

⚫ Yann Schrub (ASSA) 12e en 13’20’’63 du 5000m et contraint à l’abandon à mi- 
parcours sur la finale du 10000m 

⚫ Clémence Beretta (AVEC) 11ème en relais avec Aurélien QUINION et 15e en 
individuel sur 20 km en 1h29’55. 

⚫ Pauline STEY (ANA) se classe 26e rang en 1h31’59. 
⚫ Après son titre de vice-championne d’Europe, Auriana LAZRAQ-KHLASS (A2M) 

se classe 16e à l’heptathlon 

⚫ Diminuée par une blessure, Méline ROLLIN (GRAC Athlétisme) se classe 70e au 
marathon en 2h40’17. 

⚫ Insuffisamment rétabli d’une blessure au coude, Teura TUPAIA (EHA) n’est pas 
parvenu à valider de mesure lors des qualifications et a donc terminé non 
classé. 

⚫ Le relayeur Muhammad Abdallah KOUNTA (EFSRA) 9e place avec le 4x400m 
masculin en 3’07″30 après une chute du dernier relayeur et disqualification 
pour le relais 4x400m mixte 

⚫ Remplaçante du relais 4x100m, Marie-Ange RIMLINGER (US Forbach) n’a pas 
été alignée. 

 
 
Par ailleurs : 
 

⚫ Louis-François MENDY (AVEC), a pris une 11e place en 13″34 au 110 haies 

⚫ Declan TINGAY s’est classé le 11e rang du 20km marche, qu’il a bouclé en 
1h19’56. 

⚫ Noa BIBI (NAM) s’est classé 6e de sa série en 10″19 sur 100 m. 
⚫ Sélectionnée sur 1500m dans l’équipe olympique des réfugiés, Farida 

ABAROGE (AS Strasbourg/Éthiopie) a également eu l’occasion de disputer deux 
courses au Stade de France (4’29″27 en séries et 4’30″53 sur sa course de 
repêchage) 

⚫ Gloria AGBLEMAGNON (TOS) s’est brillamment emparée de la médaille 
d’argent au lancer de poids en catégorie F20 aux Jeux Paralympiques de Paris 
avec un jet à 14m43 

⚫ Laure USTARITZ (A2M), s’est classée 6e place de la finale du 400m chez les T37 
en 69″20. 

⚫ Pour leurs débuts en Équipe de France U18, la lanceuse de marteau Candyce 
BONJEAN (PCA) et le demi-fondeur Romain BESNARD (AC AY) ont décroché une 
place de finaliste aux Championnats d’Europe U18 à Banska Bystrica (Slovaquie) 



 

 

⚫ Toujours concernant les résultats des athlètes sélectionnés en Équipe de France, 
nous mentionnerons la 14e place aux Mondiaux U20 à Lima (Pérou) de Caroline 
DENNILAULER (AVEC) sur le 5000m en 16’35″43. 

⚫ Présente au sein du collectif du relais 4x100m, Camille FRANSOT (US Toul) n’a 
pas été alignée à l’occasion des séries au cours desquelles le relais a 
malheureusement été disqualifié après un passage hors-zone. 

 
 
 

 
Intervention du Trésorier Général – Frédéric BURLETT 
 

. La Ligue a fait l’acquisition d’un logiciel de comptabilité afin de pouvoir utiliser 
plus de fonctionnalités pour la gestion budgétaire, financé par une subvention 
de la Région Grand Est. 
. Suite à la mise en place de ce nouveau logiciel de comptabilité, une mise à jour 
va être effectué à la date du 30 septembre 2024, ce qui permettra d’établir un 
projeté des dépenses et recettes au 31 Décembre 2024 et de constater les 
économies et/ou dépassements budgétaires poste par poste. Ce travail servira 
à pouvoir prendre des mesures correctives et servira de base de données pour 
l’élaboration du budget 2025 conduit par la nouvelle mandature. 
. Un sondage est en train d’être effectué auprès des 20 utilisateurs de Microsoft 
365 afin de mesurer leur taux d’utilisation des applications mises à leur 
disposition. Actuellement la Ligue paie annuellement à Microsoft 3 370 € de 
location. L’idée est de négocier au plus juste avec Microsoft le coût de cette 
location. 
. Rappel de la réunion d’information qui se tiendra le 30 Novembre 2024 et qui 
suivra l’Assemblée Générale élective. Cette réunion à destination des Présidents 
des Clubs et Comités aura pour contenu une information complète sur les CERFA 
remis aux bénévoles et sur la responsabilité des élus. Cette réunion sera animée 
par Axelle PICARD 

 
 
 
 
 
 
 
 


